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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Успевающим старшеклассникам Таймыра – именные стипендии от ЗАО АИКБ 
«Енисейский объединенный банк» 

По информации Управления образования Администрации Таймырского Долгано-
Ненецкого муниципального района, в целях поддержки и поощрения учащихся 
общеобразовательных учреждений Таймыра, добившихся выдающихся результатов в 
интеллектуальной, творческой и спортивной деятельности, а также в интересах социально-
экономического и культурного развития района, ЗАО АИКБ «Енисейский Объединенный Банк» 
вновь объявляет открытый конкурс на получение именных стипендий банка (далее - Конкурс) 
учащимися 10-х и 11-х классов средних школ муниципального района. 

 Согласно Положению о Конкурсе, стипендией награждаются старшеклассники, средний 
бал которых не менее 4,5, участвующие в олимпиадах и конференциях, а также 
принимающие активное участие в общественной жизни школы.  

Заявки на участие в Конкурсе рассматриваются и оцениваются в два этапа. На первом 
этапе Конкурсная комиссия проводит экспертизу полученных анкет и принимает решение по 
каждому конкретному претенденту о допуске к участию в конкурсе. На втором этапе 
Конкурсная комиссия обсуждает кандидатуры и принимает решение о назначении стипендий 
банка на соответствующий учебный год.  

Именная стипендия выплачивается два раза в учебный год. Для учащихся 10-х классов 
ее сумма составляет 5747 рублей в полугодие (включая НДФЛ), для одиннадцатиклассников - 
8621 рубль в полугодие (включая НДФЛ).  

Первая выплата стипендии проводится по итогам окончания первого полугодия в срок до 
1 марта, вторая выплата - по итогам окончания второго полугодия до 1 июля. Общее 
количество выделяемых на год именных стипендий – 14 (пять для 10 классов и девять для 11 
классов).  

Прием заявок от претендентов на получение стипендий директорами отделений КФ ЗАО 
АИКБ «Енисейский объединенный банк» до 31 января 2013г. 

С Положением о Конкурсе на получение именных стипендий можно ознакомиться на 
официальном сайте органов власти муниципального района таймыр.рф. Здесь же, а также на 
официальном сайте ЗАО АИКБ «Енисейский объединенный банк», будет размещена 
информация о его результатах.  

По вопросам участия в Конкурсе обращаться в Единую справочную службу ЗАО АИКБ 
Енисейский объединенный банк по телефону 8-800-2009-700 (звонок бесплатный). 

Напомним, договоренность о продолжении выплат стипендий от ЗАО АИКБ «Енисейский 
Объединенный Банк» одаренным таймырским школьникам была достигнута между Главой 
муниципального района Сергеем Батуриным и руководством банка на одной из встреч в 
рамках мероприятий IX Красноярского экономического форума в феврале текущего года. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

Депутаты Дудинки проинспектировали состояние дворовых территорий 
В Дудинке продолжается комплексная работа, направленная на повышение уровня 

благоустройства городской среды. Специалистами комитета жилищно-коммунального 
хозяйства Администрации города был разработан план ремонта дворовых территорий на 
2012-2016 годы. Рабочая группа, созданная по поручению Главы города Алексея Дьяченко и 
включающая в себя депутатов Дудинского городского Совета, совершила рейдовую проверку, 
цель которой – оценить состояние каждого двора и степень приоритетности его ремонта. В 
течение двух дней депутаты обследовали качество дворовых территорий, обращая внимание 
на такие критерии как проходимость, близость дошкольных и образовательных учреждений, 
уровень пешеходной нагрузки, и, самое главное, состояние асфальтового покрытия – как 
всего пространства двора, так и его тротуарной части.  
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Информация, полученная во время проверки, была детально изучена и 
проанализирована. Взвесив все «за» и «против», депутаты предложили городским 
чиновникам при организации ремонтных работ ориентироваться на следующую 
приоритетность: в первоочередном благоустройстве нуждается дворовая территория домов 
№ 3 на 40 лет Победы и № 57 на улице Горького, чуть лучше ситуация во дворах на Горького, 
47 и Щорса 21-б. Степень износа асфальтового покрытия крайне высока также на дворовой 
территории домов № 18 на улице Ленина и № 5-а Островского. Всего в 2013 году планируется 
отремонтировать 11 городских дворов. 

Подытоживая результаты рейда рабочей группы, заместитель Председателя 
Городского Совета Павел Морозов рекомендовал коллегам продолжить обсуждение по 
определению приоритетности дворов, подлежащих благоустройству, подключив к этому 
разговору жителей Дудинки. Определить, какие дворы острее требуют ремонта, можно, 
оставив комментарий на официальном сайте города.  

"Таймырский Телеграф" 
 
Гости Дудинки познакомились с её историей 

В программе мероприятий, приуроченных к 75-летнему юбилею Таймырского 
краеведческого музея, особое место отводилось знакомству гостей Дудинки с её 
достопримечательностями. Среди городских объектов историко-культурного наследия 
участники юбилейных мероприятий выделили «Мост нашей памяти», реконструированный в 
нынешнем году. 
 О своем отношении к возрождению уголка Дудинки прошлых лет участники юбилейных 
мероприятий Маола Ушакова, почётный полярник, руководитель музея института океанологии 
РАН и Марат Беринг, ветеран военной службы говорили с Главой Дудинки Алексеем 
Дьяченко, встретившись с ним 6 октября в музее. Потомки полярных исследователей Георгия 
Ушакова и капитана-командора Витуса фон Беринга, Маола Георгиевна и Марат Талгатович 
поблагодарили дудинцев за сохранение исторической памяти в её вещественном 
воплощении. 

"Таймырский Телеграф" 
 

История Дудинки отражена в новой книге 
7 октября в Таймырском краеведческом музее состоялась презентация книги «Дудинка. 

Время. Люди. Судьбы». Представляла издание автор – заслуженный работник культуры РФ, 
заведующая отделом истории музея Нина Предтеченская. В книгу вошли документы, 
найденные в архивах Москвы, Санкт-Петербурга, Красноярска, Дудинки; воспоминания 
жителей Дудинки разных лет; более 150-ти фотографий, многие из которых публикуются 
впервые. Девяносто страниц книги рассказывают об истории города от основания его в 1667 
году мангазейскими стрельцами – об этом  повествует глава «А поставили, государь, мы 
зимовье ясачное», до наших дней – завершается книга фотоматериалами с празднования 
345-летия Дудинки 30 июня нынешнего года.  

Уникальный фактографический материал сопровождают уникальные же иллюстрации. 
Так, приведены фотокопии подлинной «Отписки стрельца Ивана Сорокина», найденной 
академиком Г. Ф. Миллером во время Великой Северной экспедиции (1733-1743гг.), карты 
Туруханской экспедиции 1866 года, ведомости Дудинской Введенской церкви за 1916 год. 
Книга «Дудинка. Время. Люди. Судьбы» издана Таймырским краеведческим музеем при 
поддержке Министерства культуры Красноярского края. 

«Заполярная правда» 
 

Первенство определило первых 
6 октября в Доме физкультуры Дудинского спортивного комплекса прошло первенство 

муниципального района по греко-римской борьбе памяти Александра Кизима. Участие в 
соревнованиях приняли команды из Дудинки, Норильска, Талнаха, Кайеркана, Хатанги и Усть-
Порта – общей численностью 95 спортсменов. Дудинку представляло 40 борцов. 
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В командном зачете заслуженное первое место заняла сборная Дудинки, на втором 
месте команда Кайеркана, третьими по количеству завоеванных побед оказались ребята из 
Норильска. 
В личном зачете дудинские спортсмены пополнили копилку городских медалей девятью 
наградами за третье место, шестью – за второе и восемью – за первое место.  

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

В Норильске с середины 2013 года начнут тестировать цифровое телевидение  
Норильск в 2015 году должен вступить в эру цифрового телевидения - пробная 

ретрансляция цифрового ТВ начнется в одном из домов уже в 2013 году. Об этом сообщает 
газета "Заполярный вестник". 

Издание отмечает, что появление в городе кабельного телевидения едва не поставило 
крест на судьбе парка антенн коллективного пользования, которые были установлены на 
жилых домах Норильска. К нынешнему моменту в городе из 2964 антенн остались в рабочем 
состоянии всего 1850. Остальные были демонтированы при ремонтах кровель или же сами по 
себе превратились в неработоспособный металлолом.  

О состоянии антенн вспомнили, когда в России заработала ФЦП "Развитие 
телерадиовещания в РФ на 2009-2015 годы" с объемом финансирования 125 миллиардов 
рублей (из них - 75 миллиардов за счет федерального бюджета). Повсеместный переход на 
цифровой формат вещания не только улучшит качество картинки в телевизорах, но и 
обеспечит доступность бесплатных эфирных теле- и радиоканалов в изолированных от 
российского и международного медиапространства населенных пунктах, где телеприемники 
ловят в лучшем случае один-три канала. 

По установленному федеральному графику в Норильске, как и во всем Красноярском 
крае, строительство цифрового эфирного телевещания (ЦЭТВ) должно завершиться к 2015 
году. Именно к этой дате необходимо завершить все приготовления к приему телесигнала 
современного формата. 

Подготовку к цифровизации в Норильске начали с тестирования антенн - уже сейчас 
жильцы одного из домов могут принимать телесигнал через новую антенну коллективного 
пользования.  А в будущем году через антенны начнется пробная ретрансляция цифрового 
ТВ. 

Руководитель ООО Городская антенная служба Сергей Асташин отмечает, что для 
приема цифрового сигнала даже работающие антенны старого типа не годятся - нужны 
новые. Необходима полная замена антенного парка в Норильске  установка новых антенн на 
всех жилых домах начнется уже с января 2013 года. По словам Асташина, для уверенного 
приема  оптимально приобрести по антенне на каждый подъезд - всего необходимо купить и 
установить порядка трех тысяч новых антенн.  

С этой целью антенная служба предложила управляющим компаниям поучаствовать в 
тестировании  проверить несколько типов антенн на некоторых жилых домах. Первой на 
эксперимент согласилась Норильская жилищно-эксплуатационная компания, подключиться к 
тестированию согласились и другие управляющие компании  Энерготех, Нордсервис, 
Талнахбыт. "Главная цель тестов  определить, какое оборудование будет оптимальным для 
работы в наших зимних условиях. Для тестового запуска из 12 видов антенн выбрали два, 
которые пока работают без нареканий", -  комментирует Асташин. 

Издание приводит впечатления норильчанки Елена Спельник, которая живет в 
оборудованном тестовой антенной доме. "Пока у нас всего 11 каналов  меньше, чем было в 
кабельном, но нам объяснили, что со временем эфирных каналов будет 30.  Из очевидных 
плюсов  те каналы, которые раньше рябили, сейчас показывают отлично", - рассказывает 
женщина. По словам Елены, очевидна и материальная выгода  1130 каналов в цифровом 
качестве стоят 50 рублей в месяц. В год женщина насчитала всего 600 рублей за "цифру" - 
против 5000 рублей за кабельное. 

ИА Пресс-Лайн 
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4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 

 
РАН направила Дворковичу анализ заявок на Норильск-1, исходя из которого 
предложение А/С "Амур" предпочтительнее "Норникеля"  

Экспертная группа Российской академии наук /РАН/ направила заместителю 
председателя правительства РФ Аркадию Дворковичу сравнительный анализ заявочных 
материалов, поданных для участия в конкурсе по участку недр федерального значения, 
включающему Южную часть месторождения Норильск-1, исходя из которого предложение 
ОАО "Артель старателей "Амур" /входит в "Русскую платину"/ предпочтительнее предложения 
ОАО "ГМК "Норильский никель". Об этом говорится в документе, имеющимся в распоряжении 
ИТАР-ТАСС. 

С точки зрения развития минерально-сырьевой базы предложение А/С "Амур" имеет 
преимущества по сравнению с предложением "Норникеля", поскольку предусматривает 
перевод в балансовые всех забалансовых запасов месторождения. Это увеличивает 
извлекаемые запасы руды почти на 75 проц, а цветных и драгоценных металлов на 60 проц, 
отмечается в сравнительном анализе экспертов РАН. 

Кроме того, предложение А/С "Амур" нацелено на создание предприятия мощностью 6 
млн тонн руды в год с увеличением до 12 млн тонн. "Норникель" в течение первых 25 лет 
работы продолжит эксплуатацию старого рудника, доведя его производительность до 3,6 млн 
тонн, отмечают в РАН. 

"Вопросы переработки руды в предложении "Норникеля" практически не рассмотрены. 
Указывается, что переработка руды осуществляется на действующих мощностях. Но 
технология обогащения и применяемое оборудование на Норильской обогатительной 
фабрике соответствует технологическому уровню 60-х годов прошлого века. При этом в 
отвальных хвостах содержится 1,0-1,5 грамм МПГ/тонну. Извлечение цветных и драгоценных 
металлов составляет 60-70 проц", - сообщают эксперты РАН. 

В предложении А/С "Амур" извлечение драгметаллов на новой фабрике составит более 
80 проц, а содержание металлов платиновой группы /МПГ/ в отвальных хвостах – на уровне 
0,4-0,6 грамм на тонну. Также в предложении А/С "Амур" создается 3060 рабочих мест против 
1200 у "Норникеля". 

Как сообщалось ранее, А/С "Амур", входящая в группу компаний "Русская платина", 15 
июня неожиданно для всего российского горно-металлургического сообщества стала 
победителем в конкурсе на право обладания лицензией по крупному месторождению 
Норильск-1. Итоги конкурса пока не утверждены правительством, Минприроды России 
выразило свою позицию о том, что конкурс был проведен с нарушениями, но компания все 
равно надеется получить лицензию на разработку месторождения до конца года. Правда, 
после этого компания может и продать данный проект, призналось ее руководство. 

Другой претендент на месторождение - "Норильский никель" - сразу заявил о том, что 
конкурс был проведен с нарушениями, и решение было необъективным. Позже его позицию 
поддержало и Минприроды РФ. Министерство провело анализ конкурсных заявок. В ходе 
этой работы было установлено, что решение конкурсной комиссии было принято 
большинством голосов, но за предложения А/С "Амур" голосовали исключительно 
представители Роснедр и подведомственных агентству организаций. Остальные участники 
голосования выразили свою позицию против предоставления участка амурским старателям. 

Согласно заключению Минприроды РФ, технико-экономические предложения артели 
недостаточно обоснованы, не отвечают требованиям полноты извлечения полезных 
ископаемых и рационального пользования недрами, содержат нарушения требований 
промышленной безопасности и риски срыва сроков освоения месторождения. 

Заявочные материалы "Норникеля", согласно заключению Минприроды РФ, 
характеризуются более высокой степенью проработки технико-экономических предложений и 
проектных технологических решений. 

Соответствующая информация была направлена министерством председателю 
правительства РФ с предложением отказать в утверждении результатов конкурса. 
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"Русская платина" уже заявила о том, что разведочные работы на месторождении 
планируется начать через 15 месяцев после получения лицензии, а ввести в эксплуатацию 
горнодобывающее предприятие - через 10 лет. 

Инвестиции в проект в Заполярном Норильске оцениваются в 78 млрд рублей. Треть из 
них придется на собственные средства, две трети "Русская платина" надеется привлечь в 
банках. Своих средств у А/С "Амур", претендующей на лицензию, пока, согласно отчету 
компании за 2011 год, недостаточно. Ее убыток в прошлом году превысил 1,2 млрд рублей. 

БИЗНЕС-ТАСС 
 

UC Rusal одержала первую победу в судах над «Норникелем» 
О вердикте суда вчера сообщили UC Rusal и «Норникель». Решения совета директоров 

противоречили закону об иностранных инвестициях в стратегические отрасли, говорится в 
сообщении алюминиевого холдинга. Решение суда не вступило в законную силу, компания 
будет его оспаривать, заявил «Норникель». По мнению «Норникеля», предъявление UC Rusal 
многочисленных исков по оспариванию решений совета директоров является попыткой 
дестабилизировать нормальную работу общества и не преследует реальной цели защиты 
прав и законных интересов акционеров. Представитель «Интерроса» сказал, что ему нечего 
добавить к заявлению «Норникеля». 

Совет директоров «Норникеля» 13 сентября одобрил проведение выкупа и утвердил 
цену покупки, а 21 сентября выбрал структуру, которая будет объявлять оферту. Ею 
оказалась 100%-ная «дочка» компании — NN Investment. К выкупу были предъявлены 62,8% 
акций «Норникеля», в том числе и пакет крупнейшего совладельца компании — «Интерроса» 
Владимира Потанина (владел около 30% акций). UC Rusal ни в этой, ни в других офертах не 
участвовала, так как ее пакет заложен в банках. Выкуп завершился 28 октября. 

В январе этого года «ОК Русал управление инвестициями» («дочка» UC Rusal, владеет 
пакетом «Норникеля») подала иск в Арбитражный суд Красноярского края с требованием 
признать недействительными решения совета директоров «Норникеля» о выкупе. UC Rusal 
настаивала: прежде чем проводить обратный выкуп, «Норникель» должен был обратиться за 
разрешением в комиссию по иностранным инвестициям. К моменту объявления оферты доля 
зарубежных структур «Норникеля» в капитале материнской компании составляла 9,23% 
акций, а новая покупка увеличила бы эту долю до 16,9% (тогда порог был 10%, сейчас 
повышен до 25%). А «Норникель» — стратегическая компания, значит, такую сделку прежде 
должна согласовать комиссия по иностранным инвестициям под руководством премьера. К 
тому же, по мнению UC Rusal, «Норникель» и «Интеррос» — одна группа лиц (на том 
основании, что гендиректора «Норникеля» Владимира Стржалковского номинировал 
Потанин). Поэтому в результате выкупа «группа лиц иностранного инвестора Interros 
International Investments Limited, в которую также входят ГМК “Норильский никель” и Norilsk 
Nickel Investments Ltd, незаконно увеличила контроль над ГМК». Но «Норникель» передал 
7,4% акций из квазиказначейского пакета третьим лицам по сделке репо и подавать 
ходатайство в правительственную комиссию не стал. Руководитель ФАС Игорь Артемьев был 
этим очень недоволен: «Если компания часть пакета акций по сделке репо заложила и при 
этом установленный лимит <...> будет превышен, то пожалуйте на комиссию» (цитата по 
«Интерфаксу»). Красноярский суд во время рассмотрения иска «ОК Русал управление 
инвестициями» направлял запрос в ФАС для выяснения обстоятельств выкупа. Какое 
заключение дала служба, ее представитель вчера не ответил. 

Если решение красноярского арбитража будет подтверждено, то перед UC Rusal 
открывается широкий простор для деятельности, отмечает руководитель группы 
корпоративной практики Goltsbalt BLP Антон Панченков. Во-первых, компания на основании 
решения суда может попытаться развернуть конкретные сделки купли-продажи, совершенные 
в рамках этого выкупа, например, покупку акций у структур «Интерроса». Во-вторых, признать 
сделку по выкупу бумаг ничтожной, если суд установил, что она противоречит закону об 
иностранных инвестициях в стратегические компании, но для этого UC Rusal нужна 
поддержка ФАС ―- только служба имеет право оспаривать сделки по этому закону. После UC 
Rusal сможет попытаться оспаривать решения, за которые «Норникель» голосовал 
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приобретенным пакетом. И третий путь -― взыскать ущерб с директоров, которые 
голосовали за выкуп. 

Как поступит UC Rusal, ее представитель вчера не сказал. Но ранее адвокат Денис 
Архипов, представлявший интересы UC Rusal в суде, говорил, что в случае победы компания 
будет требовать компенсации от директоров. Ущерб от выкупа UC Rusal оценивала в $0,8-1 
млрд. Не вступившее в силу решение не окажет существенного влияния на обязательства и 
иные финансовые показатели «Норникеля», подчеркнула компания в своем заявлении. 

Vedomosti.ru  
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Бюджет с 20-миллиардным дефицитом одобрило правительство Красноярского края 
Правительство Красноярского края на заседании во вторник, 9 октября, одобрило 

бюджет на ближайшие три года с дефицитом 21,3 миллиарда рублей на 2013 год. 
Как сообщают в региональном Минфине, бюджетная политика края на ближайшие три 

года предусматривает индексацию заработной платы работников бюджетной сферы с 1 
октября следующего года на 5,5 процента, индексацию всех социальных выплат, а также 
текущих расходов учреждений. 

Амбиции края на проведение в Красноярске зимней Универсиады–2019 также 
предполагают увеличение расходов на развитие транспортной инфраструктуры, 
строительство спортивных объектов. В их числе значится Академия зимних видов спорта, 
футбольный манеж, а также объекты Сибирского федерального университета. 

"Всего в крае будет действовать 52 целевые программы с объемом финансирования 
около 30 миллиардов рублей. Из них четыре программы новые, направленные на 
совершенствование летнего отдыха детей, обеспечение жильем работников бюджетной 
сферы, проведение ремонтно-реставрационных работ на объектах культурного наследия в 
городе Енисейске при подготовке к 400-летию города в 2019 году. Кроме того, отдельная 
целевая программа будет направлена на развитие архивного дела в Красноярском крае", – 
говорят в министерстве. 

Власти планируют, что в 2013 году доходы казны края составят 134 миллиарда рублей, 
расходы – 155,3 миллиарда рублей. Дефицит составит 21,3 миллиарда рублей. 
Компенсировать недостачу будут займом в 15 миллиардов рублей. Таким образом, общий 
госдолг региона может составить 67 миллиардов рублей. 

Сибновости 
 

В Красноярском крае насчитали 743,5 тыс. автомобилей 
В Красноярском крае за последнее десятилетие количество автомобилей увеличилось в 

два раза. К концу 2011 года в крае насчитывалось 743,5 тысячи автомобилей.  
По данным Красноярсктата, в 2011 году на 100 семей приходилось 56 легковых 

автомобилей. Большинство автомобилей было приобретено с 2004 по 2011 годы (85,1%). А 
вот старыми машинами, выпущенными в период с 1961 по 1980 годы, владеет лишь 0,2% 
жителей края. 

«Деловой квартал» 
 

Медработники Красноярского края будут получать денежное поощрение за раннее 
выявление онкологических заболеваний 

В Красноярском крае медицинские работники начали получать стимулирующие выплаты 
за раннее выявление злокачественных новообразований. Об этом сообщили в пресс-службе 
территориального Фонда обязательного медицинского страхования (ФОМС) Красноярского 
края. 

Комиссия по разработке программ обязательного медицинского страхования приняла 
решение о том, что стимулирующие выплаты получат медицинские работники, выявившие 
злокачественные новообразования (ЗНО) на I-II стадиях лечения с 1 января 2012 года. На эти 
цели ФОМС выделил 374,1 тыс. рублей. 
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За девять месяцев этого года выявлено 1648 случаев, из них подтверждены 234 
случая, за которые медработники и получат выплаты уже в октябре этого года. За выявление 
онкологических заболеваний на ранней стадии может быть поощрён каждый работник 
первичного звена, начиная от фельдшера и акушера, заканчивая врачом-специалистом, 
ведущим самостоятельный приём в поликлинике. Для определения размера выплаты ФОМС 
разработал критерии поощрения. 

«Медицинские работники диспансерной группы наблюдения пациентов, (то есть той 
группы, в которой врач наблюдает пациентов и при подозрении на раковое заболевание 
отправляет их к онкологу), при подтверждении диагноза получат выплату в размере трёх 
тысяч рублей за один выявленный случай, — рассказала Валентина Злобина помощник 
директора территориального ФОМС Красноярского края. — Медработники второй группы (те, 
что осматривают пациента, который самостоятельно пришёл на приём с жалобами на что-
либо, и, подозревая злокачественное новообразование, отправляют человека на дальнейшее 
обследование) получат выплату в размере двух тысяч рублей. Третья группа медицинских 
работников (те, которые направили на онкологическое обследование пациента, который сам 
пришёл и заявил о своих подозрениях и беспокойствах по поводу злокачественного 
новообразования) премируется выплатой в размере одна тысяча рублей». 

«Красноярский краевой портал» 
 

"Русал" обозлил красноярских депутатов  
Заксобрание Красноярского края намерено рассмотреть вопрос с налоговыми 

отчислениями ОК "Русал" в региональный бюджет. Об этом стало известно на заседании 
комитета ЗС по бюджету и экономической политике. 

Впервые действия алюминщиков получили столь резкую оценку большинства членов 
комитета. При обсуждении бюджета депутаты обратили внимание на резкий рост 
сверхплановых субсидий ряду территорий края, в том числе и тех, где работает «Русал». В 
частности по Ачинску. 

Одна из причин, как выяснилось,  недопоступление арендной платы за землю от ОАО 
«РУСАЛ-Ачинск». Сейчас идут судебные разбирательства, есть риск возврата сумм арендной 
платы, перечисленной компанией в предыдущие годы. «И так «РУСАЛ» отравляет воздух в 
Ачинске, а мы еще должны такие деньги из-за него платить?!» - приводит пресс-служба ЗС 
слова депутата Валерия Сергиенко. 

«Неужели нельзя «прижать» компанию природоохранным законодательством? - 
поддержал коллегу Сергей Зяблов. — А то издеваются над краем... Представители 
«РУСАЛа» давно не ходят к нам на заседания, ограничиваются деловой перепиской. Мы уже 
забыли, как они выглядят». 

Проблему констатировал и Анатолий Матюшенко. «Из года в год отношение «РУСАЛа» к 
Красноярскому краю ухудшается. Все социальные проекты свернуты, не строятся детские 
сады, даже «кразовской» елки — и той нет! Дерипаска увел деньги из энергосистемы края, а 
сейчас, значит, уводит из краевого бюджета. Трудно сказать, чего еще от него можно ждать. 
Такое дальше просто невозможно! Предлагаю заслушать ситуацию, связанную с 
деятельностью компании в крае, на одной из сессий в рамках правительственного часа». 

Итог подвел глава комитета Валерий Семенов. «Ситуация назрела. Зачем нам 
правительственный час? Давайте обозначим эту тему отдельным вопросом на сессии, 
поручив проработать проблему двум профильным комитетам Законодательного собрания. А 
то, в самом деле - то с Богучанским алюминиевым заводом проблемы, то энергетики из-за 
«Русала» предъявляют иск к краю на 5 миллиардов рублей. Так жить нельзя!», - резюмировал 
народной избранник. 

ИА Пресс-Лайн 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Владимир Путин предложил передавать неэффективно используемые земли 
муниципалитетам 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

Президент РФ Владимир Путин на заседании президиума Госсовета предложил 
передавать неэффективно используемые земли, принадлежащие ведомствам и 
организациям, муниципалитетам. 

"Значительное количество таких земель элементарно простаивает. Мы не настолько 
богаты, чтобы десятилетиями держать их в резерве. В отношении неэффективно 
используемых участков нужно принимать меры и требовать внятного обоснования 
потребности в земле от ведомств и организаций, в распоряжении которых находят миллионы 
гектаров", - отметил В.Путин. 

Глава государства предложил передавать "неработающие" земли другим собственникам, 
в том числе муниципалитетам, поскольку "они ближе к людям, и вполне способны решить - 
где дом построить, а где - картошку посадить или как-то по другому использовать землю". 
         В.Путин подчеркнул, что действовать местные власти должны только в интересах 
граждан. Президент призвал проанализировать категорийность земель и добавил, что 
действующая система деления земель по назначению устарела, необходимо создать новую, 
прозрачную и удобную для бизнеса и граждан. 

"Должно быть четкое понимание того, что и где можно строить, какие есть ограничения 
по использованию того или иного участка. Нужно предусмотреть механизмы, которые 
обеспечат защиту особо ценных и заповедных земель и сельскохозяйственных угодий", - 
подчеркнул он. 

АСДГ 
 

М.Прохоров: Я буду баллотироваться в президенты в 2018 году 
 Экс-кандидат в президенты, миллиардер Михаил Прохоров в ходе поездки в Ярославль 

заявил, что намерен оставить бизнес и полностью посвятить себя политике. «Я практически 
отошел от бизнеса и собираюсь строить исключительно политическую карьеру. Заниматься 
бизнесом и заниматься политикой — это неправильно, возникает конфликт интересов», — 
заявил Прохоров. 

 В Ярославль он приехал подержать на предстоящих выборах мэра Евгения Урлашова.  
 Также он отметил, что поддерживает всех кандидатов от партии «Гражданская 

платформа». По его словам, основная задача его партии - привести к управлению 
государством наиболее ярких талантливых и востребованных людей, которые хотят изменить 
жизнь. «У нас сейчас сезон небольшой выборный, но на следующий год будет происходить 
огромное количество выборов. Поэтому позиция партийная в этом смысле будет следующая - 
мы будем искать всех лучших представителей в регионах. Это люди, которые 
профессионально, командно, идеологически готовы продвигать те цели, которые были 
опробованы в моей политической программе, за которую проголосовали более 6 миллионов 
человек». 

 Поддерживая партию, Прохоров намерен заниматься и собственной политической 
карьерой и готовится вновь участвовать в выборах президента. В 2018 году бизнесмен 
намерен выдвинуть свою кандидатуру на пост главы государства. ««Все зависит от того, 
смогу ли я выдержать конкуренцию с теми сильными лидерами, которых мы будем подбирать 
и продвигать по всей стране. Участвовать должен сильнейший. Сейчас пока я планирую это 
делать», - сказал Прохоров. 

 Также он намерен в октябре озвучить решение о вступлении в партию «Гражданская 
платформа». 

 Напомним, Михаил Прохоров принимал участие в президентских выборах 2012 года. Он 
занял третье место, набрав почти 8 % голосов избирателей. 4 июня 2012 года объявил о 
создании партии «Гражданская платформа». 

НИА 
 

Минимальный рост тарифов на электроэнергию для населения с 1 июля 2013г. 
составит около 12%. 

Рост предельного минимального тарифа на электроэнергию для населения и 
приравненных к нему категорий с 1 июля 2013г. составит порядка 12%. Соответствующее 
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решение принято на сегодняшнем заседании правления Федеральной службы по тарифам 
(ФСТ), сообщила пресс-служба ведомства. Предельные уровни тарифов на электроэнергию 
для населения в I полугодии 2013г. сохранятся на уровне тарифов, действующих с 1 июля с.г. 

Максимальный уровень тарифа, говорится в сообщении, рассчитан с учетом 
выравнивания индикативных цен на электрическую энергию и мощность по территориям 
субъектов РФ с учетом индекса роста цен на электрическую энергию и мощность на оптовом 
рынке электрической энергии и мощности, учтено сокращение объемов перекрестного 
субсидирования в сетевом комплексе, а также возможное изменение методологии расчета 
сбытовых надбавок гарантирующих поставщиков. 

Все расчеты предельных уровней тарифов на электроэнергию для населения на 2012г., 
отмечается в сообщении, ФСТ России производила в соответствии с макроэкономическими 
показателями, одобренного правительством РФ Прогноза социально-экономического 
развития Российской Федерации на 2013г. и на плановый период 2014-2015гг. 

РБК 
 

Тарифы на тепло в следующем году возрастут до 10,5-12,2% 
Рост предельных максимальных уровней тарифов на тепловую энергию в 2013 году в 

среднем по РФ составит 10,5-12,2%. Такое решение приняло правление ФСТ России. 
"Согласно указанному прогнозу, пересмотр тарифов на тепловую энергию будет 

осуществляться с 1 июля 2013 года, при этом среднегодовое изменение тарифов в сфере 
теплоснабжения в 2013 году составит 10,5-12,2% в целом по РФ", — говорится в сообщении 
ведомства. 

Как отмечается, рост регулируемых тарифов дифференцирован по регионам ввиду их 
климатических и территориальных особенностей. 

ИА «Росбалт» 
 

Тариф бессистемный. Увеличивая стоимость электроэнергии для населения, власти 
по-прежнему не объясняют принципов расчета 

Вчера Федеральная служба по тарифам (ФСТ) пересмотрела предельный уровень 
тарифов на электроэнергию для населения на 2013 год. Хотя решение было принято еще 
утром, информация об утвержденных цифрах не разглашалась в течение всего дня. 
Эксперты, в свою очередь, обращают внимание не столько на ежегодный неравномерный 
рост тарифов, сколько на игнорирование установленных показателей властями субъектов, а 
также на существенную разницу между региональными ставками. 

Пока ФСТ готовилась озвучить новые цифры, руководитель общественной организации 
«Школа активного горожанина» Татьяна Овчаренко напомнила «НИ», что в прошлом году 
ФСТ не представила никакой экономической обоснованности утвержденным на 2012 год 
показателям, ограничившись пространными рассуждениями на двух страницах. Так, в июле 
этого года предельный уровень тарифов на электроэнергию составил 5,6 % к уровню 2011 
года. Одновременно в ведомстве утверждали, что рост регулируемых тарифов на 
электроэнергию за год не превысит 3%. При этом реальная стоимость электроэнергии для 
россиян, перемахнув через все официальные пределы, выросла на 6%. 

Если же вспомнить показатели 2011 года, то минимальный уровень тарифов на 
электроэнергию для Москвы был повышен на 13,6%, для Московской области – на 20,7%, для 
Санкт-Петербурга – на 8,6%. 

В последние годы уровень тарифов в стране менялся крайне неравномерно, утверждает 
эксперт Фонда «Институт экономики города» Владилен Прокофьев. «В 2009–2010 годы рост, к 
примеру, был достаточно высоким, – отмечает специалист. – Но проблема даже не в этом. 
Проблема в том, что предельный уровень тарифов существенно отличается по регионам. Это 
одна из главных проблем экономики страны. В итоге предприятия в регионах автоматически 
загоняют цены под предельный индекс независимо от реальных потребностей». По словам 
лидера партии «Яблоко» Сергея Митрохина, сегодняшние тарифы ЖКХ – это одна из 
многочисленных кормушек, построенных чиновниками. 
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Как подсчитала аудиторская компания «Финэкспертиза», в общероссийском 
масштабе доля расходов граждан на оплату услуг ЖКХ составляет 10,9%. Согласно 
результатам исследования, наибольшую часть семейного бюджета за услуги ЖКХ отдают 
жители Амурской, Ивановской областей и Чукотского автономного округа.  

Там на коммунальные услуги люди тратят более 14% всех своих расходов, что на 30% 
больше среднероссийского показателя.  

Минимальных финансовых затрат от жителей коммунальная сфера требует в кавказских 
республиках. Так, в Чеченской Республике расходы составляют 2,8%, а в Ингушетии – до 
7,25%. Москва – лидер среди регионов по увеличению доли расходов граждан на оплату 
услуг ЖКХ. За 2011 год в столице эта доля выросла на 47%. Кроме того, расходы граждан на 
оплату ЖКУ существенно выросли в Калмыкии, Нижегородской, Ульяновской и Сахалинской 
областях. Рост составил более 15%. При этом в нескольких субъектах Федерации нагрузка на 
личный бюджет по коммунальным платежам за последние годы снизилась более чем на 15%. 
В Дагестане – на 30%, в Калужской области – на 22,5%, в Ямало-Ненецком автономном 
округе – на 17,2%. 

«Если мы посмотрим динамику роста тарифов за 10 лет, то увидим, что они опережают 
инфляцию примерно в 4–5 раз, – рассказывает «НИ» Сергей Митрохин. – Механизм роста 
тарифов очень прост: самый главный донор роста тарифов – это газовый монополист, 
которому каждый год разрешают поднимать стоимость своих услуг. А поскольку газ 
потребляют все большее количество энергетиков страны, соответственно, этот рост дает 
мультипликативный эффект на всю сферу ЖКХ».  

Напомним, что к середине ноября Минрегион обещал подготовить новую систему норм и 
тарифов, которая сможет учитывать реальные потребности россиян. Так называемые 
«социальные нормы на свет» будут опираться на среднестатистическое потребление 
электроэнергии в каждом регионе. Впрочем, идея не нова. Во Владимирской области уже с 
2005 года живут по лимиту в 50 киловатт-часов на одного человека. 40% жителей этого 
региона в норму укладываются. 

«Новые Известия» 
 

Счетная палата, обнаружив нарушения в многомиллионных расходах Госдумы, 
приступит к проверке Совета Федерации 

Ведомство Сергея Степашина выявило нарушения в использовании бюджетных средств, 
выделенных Госдуме в 2011–2012 годах на закупку системы для голосования в зале 
пленарных заседаний. Об этом говорится в сообщении Счетной палаты РФ. 12 ноября 
аудиторы также намерены приступить к проверке расходов верхней палаты парламента. 
Заняться подобным расследованием аудиторов побудил запрос 110 депутатов из разных 
фракций. 

Подозрения законодателей вызвала установка новой дорогостоящей системы для 
голосования, которая обошлась примерно в 120 млн. рублей. Плановая проверка Госдумы 
началась 8 октября и должна быть закончена ко 2 ноября. Но уже известно, что аудиторам не 
удалось обнаружить ни данных о предполагаемой цене госконтракта, ни обоснования суммы, 
запрошенной на вторую очередь работ – 165 млн. рублей, заложенных в смету 2012 года. Не 
существовало и расчетов предполагаемой цены госконтракта и обоснования суммы, 
выделенной для второго этапа работ. Подрядчик – компания «Проминформ» не выполнила 
условия контракта: не оформила и не передала заказчику акт приема-передачи 
разработанного программного обеспечения. Кроме того, в заказе не хватает нескольких 
необходимых документов, работы были выполнены подрядчиком с нарушением 
запланированных сроков, однако с «Проминформа» не была взыскана неустойка в размере 
5,2 млн. рублей, предусмотренная договором. 

Счетная палата пришла к выводу, что Госдума фактически не утвердила требований к 
срокам службы установленного комплекса, показателям надежности его комплектующих и 
программному обеспечению. Найти документацию к лоту и его стоимость на официальном 
портале госзакупок не удалось. Предполагалось, что благодаря внедрению новой системы в 
нижней палате российского парламента практически прекратится бумажный 
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документооборот, а депутаты будут заниматься законотворчеством в режиме 
реального времени при помощи сенсорных мониторов. 

Техническое задание на модернизацию аппаратно-программного комплекса было 
подписано замруководителя аппарата Госдумы Алексеем Сигуткиным. Похоже, что именно он 
и станет главным фигурантом проверки. Сигуткин – генерал-лейтенант, депутат от «ЕР» 
нескольких созывов, отказавшийся от мандата в пользу аппаратной работы. 

Напомним, в мае группа депутатов отправила в Счетную палату запрос о проверке 
целесообразности приобретения новой информационной системы. Документ подписали 110 
парламентариев от трех оппозиционных фракций. 

«Госзакупки при всех попытках навести в этой сфере порядок – основной источник 
неофициального дохода лиц, ответственных за заключение контрактов, – сказал «НИ» 
политолог Дмитрий Саргин. – Так что ничего удивительного в нарушениях нет. Другой вопрос, 
что не так давно мы были свидетелями еще более масштабных закупок для системы 
онлайнового контроля за выборами президента». 

Эксперт «Инвесткафе» Григорий Бирг видит в данном процессе скорее политическую 
подоплеку: «После истории с лишением Геннадия Гудкова депутатского мандата в обществе 
явно есть запрос на повышение доверия к парламенту, и инициированные кампании по 
проверке доходов и расходов народных избранников, скорее всего, призваны выполнить эту 
задачу, – пояснил «НИ» эксперт. – При этом говорится, что партийная принадлежность 
депутатов никакого значения иметь не будет. Вероятно, проверки обоснованности расходов 
нижней и верхней палат парламента также согласуются с этой кампанией, хотя в данном 
случае проверка направлена не столько на депутатов, которые в общем случае на расходы 
палат парламента напрямую не влияют, а на их аппарат». 

«Новые Известия» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Коренные северные народы Красноярского края будут бороться за пост президента и 
штаб-квартиру АКМНСС и ДВ 

Активисты из числа представителей коренных малочисленных народов Севера в 
Красноярском крае при поддержке властей региона и крупных компаний-недропользователей 
примут участие в выборах президента Ассоциации  коренных малочисленных народов 
Севера, Сибири и Дальнего Востока. Выборы состоятся в марте 2013 года на очередном 
съезде АКМНСС и ДВ. 

Как сообщили Инфоцентру FINUGOR в Ассоциации КМН Таймыра, сегодня уже есть 
основные кандидатуры от Красноярья: ненцы Валерий Вэнго и Семен Пальчин, эвенк Виктор 
Гаюльский. 

“Исторически сложилось так, что президентом АКМНСС и ДВ является ненец, хотя 
другие  малочисленные народы Севера, разумеется, выдвигали и будут выдвигать к съезду 
своих кандидатов. С момента создания Ассоциации ее возглавлял председатель Думы 
Ямало-Ненецкого автономного округа Сергей Харючи, он пользовался поддержкой 
“Газпрома”, основные добывающие подразделения которого находятся в ЯНАО. Но, как стало 
известно, Харючи не будет выдвигать свою кандидатуру снова на ближайшем съезде. 
Интрига сейчас заключается в том, кого поддержат ненцы – крупнейший малочисленный 
северный народ, имеющий голоса сразу трех регионов – Ямала, Ненецкого автономного 
округа и Таймыра. По некоторым данным, федеральный центр делает ставку на Таймыр, так 
как именно здесь будет решаться будущее России – запасы углеводородов на Таймыре 
превышают, по предварительным оценкам, имеющиеся месторождения в Западной Сибири”, - 
пояснил активист АКМНТ Алексей Болин. 

Вместе с тем пока неясно, кого будут выдвигать на пост главы АКМНСС и ДВ ненцы НАО 
и ЯНАО. По словам собеседника, от других КМНС наиболее популярным кандидатом, 
вероятнее всего, станет один из братьев Суляндзиг – занимавший ранее пост вице-
президента Павел или нынешний вице-президент Родион. Удэге Павел и Родион Суляндзиги 
известны на Дальнем Востоке, в особенности участием в регулировании отношений с 
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коренными народами в мегапроекте по добыче нефти на Сахалине, а также активным 
участием в федеральных и международных механизмах по правам коренных народов. 

Как рассказал А.Болин, активисты КМНС Красноярского края предлагают также 
перенести штаб-квартиру АКМНСС и ДВ из Москвы в Красноярск. “Красноярск, по сути, 
географический центр России, посещать его будет удобно всем представителям народов 
Севера – от Мурманской области на западе до Сахалина и Чукотки на востоке. При этом речь 
не идет о полном свертывании деятельности Ассоциации в Москве – там останется офис с 
небольшим штатом для взаимодействия с федеральными органами власти. Эту идею 
поддержали крупные недропользователи края, например, “Норильский никель”, “Роснефть” и 
некоторые другие, а также губернатор Красноярского края Лев Кузнецов. Власти и компании 
согласились взять на себя соответствующие материальные вопросы”, - уточнил активист. 

 FINUGOR 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 10.10.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 31, 0994 ▲ 0, 02 

EUR 40, 3577 ▲ 0, 02 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


